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O relatório do Projeto de 
Lei Orçamentária Anual 2025 
(Ploa 2025) foi aprovado du-
rante uma reunião da Comis-
são de Finanças, Planejamen-
to, Fiscalização e Controle da 
Assembleia Legislativa (AL) 
na manhã desta quinta-feira 
(7/11). 

O deputado estadual Fre-
derico Antunes, relator do 
projeto, manifestou parecer 
favorável à proposta elaborada 
pelo Poder Executivo, aprovada 
com nove votos favoráveis e três 
contrários.

Servidores da Secretaria de 
Planejamento, Governança e 
Gestão (SPGG), responsável 
pela elaboração do documento, 
acompanharam a votação. 

Na última edição do ano do 
programa MON Primeiros Pas-
sos, o Museu Oscar Niemeyer 
(MON) propõe uma oficina de 
pintura com sons para crianças 
de 12 a 24 meses. A atividade 
“A Música das Cores” aconte-
cerá em 14 de novembro, das 
10h30 às 11h30. As vagas são 
limitadas.

Os pequenos vão embarcar 
em uma jornada de cores e sons 
na criação de uma pintura musi-
cal, despertando novas possibi-
lidades de criar e sentir. A ação 
é inspirada nos instrumentos 
que compõem a mostra “Áfri-
ca, Expressões Artísticas de um 
Continente”, com curadoria de 
Renato Araújo da Silva, e que 
pode ser vista na Sala 4.

O escritório regional do 
Instituto Água e Terra de Cia-
norte, no Noroeste do Paraná, 
começou a recolher na quinta 
medicamentos vencidos ou em 
desuso pela população. Um to-
tem, projetado especialmente 
para a função, foi instalado no 
local. O equipamento possui 
também um painel que conta-
biliza a quantidade de litros de 
água que deixa de ser contami-
nada a partir do descarte corre-
to – estudos da Brasil Health 
Service, especializada no ge-
renciamento de resíduos e na 
logística reversa de serviços de 
saúde, aponta que um quilo de 
medicamento lançado no esgo-
to pode contaminar até 450 mil 
litros de água.
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A Cohapar concluiu nesta 
quinta-feira (07) a entrega das 
unidades habitacionais do Resi-
dencial Esplanada, no municí-
pio de Loanda, no Noroeste do 
Estado. São 62 novas moradias 
e todas receberam subsídios de 
R$ 15 mil para ajudar no cus-
teio do valor de entrada, tota-
lizando um aporte estadual de 
R$ 930 mil através do progra-
ma Casa Fácil Paraná. O con-
domínio teve investimento de 
R$ 8,3 milhões e é resultado da 
parceria entre Governo do Es-
tado, Caixa Econômica Fede-
ral e Construtora Casacchi. O 
repasse dos recursos estaduais 
é coordenado pela Cohapar e 
destinado a famílias com renda 
de até três salários mínimos.

62 famílias 
recebem as 
chaves da casa 
própria 
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Canoinhas e Monte Castelo

Farmácia Solidária 

Criação de pássaros silvestres

Jogos pan-americanos 

SAS Mais perto de Você 

O câncer de próstata é o 

mais incidente entre os 

homens em Santa Cata-

rina, exceto o câncer de 

pele, e o diagnóstico pre-

coce pode elevar as chan-

ces de cura em até 90% 

dos casos. 

Neste mês, o Governo do 

Estado reforça a campa-

nha Novembro Azul com 

ações de conscientização 

e prevenção. Nesse sen-

tido, o Centro de Pesqui-

sas Oncológicas (Cepon), 

unidade da Secretaria de 

Estado da Saúde (SES), 

promove na próxima sex-

ta-feira, 8, às 14h, uma 

palestra sobre a saúde 

masculina, o diagnós-

tico precoce do câncer 

de próstata e suas impli-

cações na saúde física e 

mental, qualidade de vida 

e bem-estar.

O evento terá a presen-

ça do médico Aguinel 

Bastian, coordenador do 

serviço de urologia do Ce-

pon, Sebastião Silveira e o 

guia manézinho Rodrigo 

Stüpp. Será uma opor-

tunidade para a troca de 

experiências e fortaleci-

mento de vínculos entre 

pacientes, especialistas e 

a comunidade.

O trecho de 34,5 quilô-

metros da SC-477 entre 

Canoinhas e o acesso à 

BR-116, em Monte Castelo, 

no Planalto Norte, já tem 

20 quilômetros de pavi-

mento rígido no leito da 

rodovia. A estrada estava 

há 30 anos sem receber 

qualquer investimen-

to por parte do governo 

catarinense. Por deter-

minação do governador 

Jorginho Mello, as obras 

começaram em fevereiro 

deste ano e seguem em 

ritmo acelerado. No total, 

o Governo de Santa Ca-

tarina está investindo R$ 

105 milhões neste proje-

to e o cronograma está 

adiantado.

Cuidar do outro, distribuir 

e fazer o descarte correto 

de medicamentos, sob ri-

gorosa triagem técnica e 

profissional. 
Com estes pilares prin-

cipais, o governador Jor-

ginho Mello sancionou 

nesta quarta-feira, 6, a lei 

que cria o programa Far-

mácia Solidária em Santa 

Catarina. 

De autoria do Governo do 

Estado, a iniciativa conta 

com a parceria do sistema 

Acafe que, não só serviu 

de inspiração para o pro-

grama — com um modelo 

de sucesso que já funcio-

na na Unesc de Criciúma 

— como terá a missão de 

replicar o Farmácia Soli-

dária em outras universi-

dades no estado.

A criação amadora de 

pássaros da fauna silves-

tre só é considerada re-

gular no Brasil, conforme 

a legislação ambiental, 

quando o criador possui 

licença vigente expedida 

pelo órgão ambiental es-

tadual. 

Em Santa Catarina, o Ins-

tituto do Meio Ambien-

te (IMA) é o operador do 

Sistema de Cadastro de 

Criadores Amadoristas de 

Passeriformes (SisPass), 

que é gerido, em âmbito 

nacional, pelo Ibama.

Conforme o técnico do 

IMA, Eduardo Mussatto, 

operador do sistema, a 

criação de pássaros cano-

ros está enraizada na cul-

tura de algumas regiões 

do estado. 

O presidente da Fesporte, 

Freibergue Nascimento, 

acompanha a delegação 

brasileira que disputará o 

Fisu America Games, os 

Jogos Pan-Americanos 

Universitários que come-

çaram na terça-feira, 5, 

e continuam com a sua 

programação até o dia 16 

de novembro na cidade 

de Cali na Colômbia.

A delegação brasileira que 

disputa o evento interna-

cional é coordenada pela 

Confederação Brasileira 

do Desporto Universitá-

rio (CBDU) e conta ainda 

oito atletas catarinenses e 

um técnico, divididos em 

quatro modalidades.

Participam do Fisu Amé-

rica Games 18 países das 

Américas.

Técnicos, contadores e 

gestores da Assistência 

Social da Serra catarinen-

se e da Grande Florianó-

polis se reúnem na pró-

xima segunda-feira, 11 de 

novembro, em Rancho 

Queimado, para a última 

edição de 2024 do proje-

to SAS Mais perto de Você 

que tem como objetivo 

capacitar os municípios 

para a utilização correta 

dos recursos. Os profis-

sionais dos 39 municípios 

das duas regiões vão rece-

ber orientação principal-

mente sobre os recursos 

do Cofinanciamento Esta-

dual da Assistência Social, 

que em 2024, foi de R$ 60 

milhões.
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O câncer de próstata é o mais incidente em SC

SC reforça a conscientização e 
prevenção do câncer

Projeto de revitalização do 
Gigantinho é lançado

O governador Eduardo Lei-
te prestigiou na manhã desta 
quinta-feira (7/11) o lança-
mento do projeto de revitali-
zação do Ginásio Gigantinho, 
do Sport Club Internacional, 
em Porto Alegre. No evento de 
apresentação sucedido por co-
letiva de imprensa, no Estádio 
Beira-Rio, o clube detalhou o 
plano de modernização do es-
paço. Com investimento priva-
do de mais de R$ 15 milhões, 
o objetivo é que o Gigantinho 
volte a ser o principal desti-
no de espetáculos e eventos 
culturais e esportivos indoor 
do Estado e do sul do país. As 
empresas RBS Ventures e Tor-
nak Holding, com expertise na 
gestão de espaços de entreteni-
mento e captação de eventos e 
de patrocinadores, serão parcei-
ras da iniciativa.

O governador destacou a 
relevância do empreendimen-
to para colaborar com o fo-
mento do turismo, da cultura 
e da economia do Estado, a 
partir do movimento gerado 
como palco qualificado de 
entretenimento. “Fiz questão 
de estar presente como gover-
nador porque, muito além de 
um orgulho a cada um dos co-
lorados, o Gigantinho moder-

nizado será um presente não 
apenas para Porto Alegre, mas 
para o Rio Grande do Sul. A 
qualificação do Gigantinho, às 
margens do Guaíba, com todo 
o encantamento que ele nos 
proporciona, com fácil acesso 
em zona central da cidade, cer-
tamente vai ajudar a posicio-
nar o Estado de maneira dife-
renciada na disputa de grandes 
eventos, como fizemos, por 
exemplo, com o South Summit 
Brazil”, afirmou.

Inaugurado em 4 de no-
vembro de 1973, o tradicional 
espaço situado junto ao Beira-
-Rio já foi palco de milhares de 
eventos e shows marcantes do 
cenário cultural e esportivo no 
Estado. O projeto de revitali-
zação é assinado pela equipe de 
Patrimônio do Internacional. 
Com a estrutura renovada e 
capacidade de público superior 
a 10 mil pessoas, o Gigantinho 
ficará apto a receber uma pro-
gramação de diferentes portes 

e perfis, como shows, eventos 
corporativos, apresentações cê-
nicas e jogos das mais diversas 
modalidades.

“É um momento de muita 
emoção. Traz uma memória 
para todos nós, especialmen-
te os porto-alegrenses. Nasci 
aqui e frequentei o Giganti-
nho desde pequeno, acom-
panhando momentos memo-
ráveis”, afirmou o presidente 
do Internacional, Alessandro 
Barcelos.

Internacional almeja o maior palco multiuso do sul
Maurício Tonetto/Secom

No evento, no Estádio Beira-Rio, o clube detalhou o plano de modernização

O Governo do Paraná, por 
meio da Secretaria de Estado da 
Educação (Seed-PR) e da Se-
cretaria da Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior (Seti-PR), 
lançou nesta quinta-feira (07) 
o Sistema Aprova Paraná Uni-
versidades. O novo programa 
educacional garante que 20% 
das vagas nas universidades es-
taduais sejam reservadas para 
alunos da rede pública de ensi-
no, com base na nota obtida na 
Prova Paraná Mais.

O lançamento aconteceu 
na Universidade Estadual do 
Oeste do Paraná (Unioeste), 
em Cascavel, e contou com a 
presença de autoridades, reito-
res das universidades estaduais, 
educadores e centenas de estu-
dantes que participaram de um 
aulão pré-vestibular especial. O 
evento teve como objetivo in-
centivar o engajamento dos alu-
nos e prepará-los para o exame, 
previsto para os dias 12 e 13 
de novembro, com revisões de 
conteúdos e dicas práticas para 
o desempenho na prova.

O secretário de Estado da 

Educação do Paraná, Roni Mi-
randa, destacou que o Aprova 
Paraná Universidades é um “di-
visor de águas”, representando 
um avanço no acesso ao ensino 
superior público. “Queremos 
garantir que nossos jovens te-
nham cada vez mais chances 
de realizar seus sonhos acadê-
micos, sem barreiras,” afirmou 
Miranda. Ele também ressaltou 
a importância da Prova Paraná 
Mais, que mede o desempenho 
dos alunos e facilita o ingresso 
nas universidades estaduais.

Aldo Nelson Bona, secre-
tário da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior, reforçou que 
o programa é um passo impor-
tante na direção da inclusão 
educacional e da democrati-
zação do ensino superior no 
Paraná. “Este é um programa 
que une inovação e justiça so-
cial, democratizando o acesso 
às nossas universidades e in-
centivando a busca pelo conhe-
cimento. É um passo concreto 
na direção de um futuro mais 
igualitário para os jovens pa-

ranaenses,” afirmou Bona. Ele 
destacou o compromisso das 
universidades estaduais do Pa-
raná em colaborar com o de-
senvolvimento educacional e 
social do estado.

O evento também contou 
com a participação dos rei-
tores das sete universidades 
estaduais do Paraná: Univer-
sidade Estadual de Londrina 
(UEL), Universidade Esta-
dual de Maringá (UEM), Uni-
versidade Estadual de Ponta 
Grossa (UEPG), Universida-
de Estadual do Oeste do Para-
ná (Unioeste), Universidade 
Estadual do Centro-Oeste 
(Unicentro), Universidade 
Estadual do Norte do Paraná 
(UENP) e Universidade Es-
tadual do Paraná (Unespar). 
Os reitores reforçaram a im-
portância da parceria com o 
governo estadual para ampliar 
o acesso ao ensino superior e 
reafirmaram o compromisso 
das instituições em oferecer 
ensino de qualidade e inclusi-
vo para todos os jovens para-
naenses.

Aprova Paraná é lançado pelo Estado
Silvio Turra/SEED

Objetivo do governo é acesso ao Ensino Superior


